

Solidaridad Obrera

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

A T

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año III-Epoca IV

Barcelona Domingo, 24 Julio 1932

Número 471

TEMAS

Ante el caos político, redoblemos nuestro esfuerzo

Una parte de la opinión inconsciente, los ilustres ciudadanos ceros y papanatas, han estado estos días pendientes y emocionados esperando el desarrollo de graves acontecimientos que, al parecer, habían de conmovir las capas más profundas de la sociedad española.

Nada ha sucedido. Todo ha quedado reducido a la representación de una comedia rampón en la que los personajes se han entregado a un mutuo tiroteo puramente verbal. Bajo la máscara de afabilidades y modestias, han encubierto los voraces apetitos de mando y las locas ambiciones de predominio que caracterizan las luchas políticas actuales.

Nunca con más evidencia que ahora ha quedado patentizada la escandalosa farsa que se desarrolla en el retablo político. Nunca como ahora han quedado al descubierto los móviles inconscientes que mueven todas las decisiones de los personajes de la política. Ante una economía ruinosa; ante una situación desesperada de hambre y de miseria, agravada por la supresión de todos los derechos individuales y colectivos, los políticos turnantes y aspirantes añaden el artificio de vana palabrería que sólo ansía la conquista y el usufructo del Poder.

Nosotros ya sabemos de antemano los resultados de esa contienda aparatosa; por esto no nos hemos alarmado, aunque, como era nuestro deber, hayamos avisado a las clases trabajadoras, que son las que siempre pagan las consecuencias de los incidentes y desastrosos de los políticos. Y el señalar ese peligro es una norma de nuestra actuación, pues sabido es que desde hace tiempo la situación de España es francamente revolucionaria. Por esto aconsejamos con insistencia a nuestros militantes y organizaciones den con premura la estructura adecuada a nuestro movimiento.

Vivimos épocas en que los acontecimientos se producen con una rapidez sorprendente, y es preciso actuar con gran agilidad y acierto si no queremos quedar retrasados. No es que aconsejemos prematuras precipitaciones, pero sí pedimos que se viva al ritmo presuroso de los tiempos.

Hoy, la nebulosa que cubría ciertas actuaciones ha sido barrida y nos encontramos ante un horizonte despejado. Nuestro movimiento se halla remozado, ágil, juvenil, henchido de vida y entusiasmo. Por otra parte, la prudencia y pericia de los militantes ha conseguido cortar la inútil sangría de hechos aislados que amenazaban la vitalidad de nuestro organismo nacional. Hay que acumular energías para la realización de la magna empresa que la Historia y los acontecimientos han puesto en nuestras manos. De la actividad, acierto y decisión que desarrollemos, depende el triunfo de las ideas libres, no sólo de España, sino tal vez en el mundo, teniendo en cuenta los atributos que caracterizan a nuestro pueblo y que otro día glosemos ampliamente.

Nuestra misión es más alta y fecunda que la de esos políticos que se debaten en un forcejeo permanente por conservar el Poder escalarlo y disfrutarlo. Es más eficiente también que la de esos viejos señores vencidos de la vida, que se baten cobardemente en retirada abandonando nuestras filas después de intentar inútilmente infamarlas. No importa, pues estos seres tarados dificultan el desarrollo de las ideas y la marcha de la revolución.

Al margen de unos y de otros, hagamos nuestra labor constructiva. Demos amplitud a la propaganda. Perfeccionemos nuestros organismos de lucha y relación. No retrocedamos un paso, ni perdamos un adherente, ni abandonemos una posición conquistada. Ocupemos el puesto y desempeñemos la misión que permita nuestra competencia, ya que entre nosotros no caben categorías ni privilegios.

UN ATRACO MÁS

Ya tiene motivo la burguesía para clamar otra vez con voz histérica de ratón al que pisan el rabo. Otro nuevo atraco, esta vez en Avilés, perpetrado por una terrible banda de terribles bandoleros que no pagan contribución al Estado ni al Ayuntamiento por ejercer su industria. Es intolerable, verdaderamente intolerable. Hay que poner un remedio enérgico y eficaz a tales desmanes, que tan mal dicen de la República de trabajadores de todas clases. Procede la inmediata creación de cinco o seis tercios más de Guardia civil, provista de tanques, gases asfixiantes, ametralladoras y cañones. Hacen falta veinte o treinta mil guardias de Asalto más. Es preciso reorganizar a toda prisa el somatenismo conservador. El Gobierno y el Congreso deben votar sin pérdida de momento una nueva ley de Defensa de la República, más enérgica que la que actualmente pone coto a los bárbaros y ruines atentados. No puede tolerarse ni un momento más semejante estado de cosas.

El derecho de propiedad es algo sagrado. Hay necios que afirman que quien roba a un ladrón tiene cien años de perdón. Disparate. Toda nación bien constituida debe regularse por principios inspirados en una máxima justicia, y España goza el privilegio de ser un paraíso en este aspecto. Aquí no hay ladrones. No hay ni hubo jamás conejales que en pocos años amasasen y amasaron considerables fortunas; ni hay agiotistas que encarecen la vida en un ochenta por ciento; ni propietarios urbanos que cobran alquileres fabulosos por un cuartucho inmundos; ni fabricantes que matan de hambre a sus obreros; ni hay un hombre que no pueda trabajar para ganar honradamente su pan. Aquí, en España, vivimos en el mejor de los mundos. El delito de atracar Bancos es imponderable y es incomprensible.

Parece mentira que los felices ciudadanos de este edénico país puedan dejarse arrastrar por las malas tentaciones de la codicia. Esos facinerosos que han atracado al Banco de Avilés merecen los más feroces castigos. Es poco el aborrecidos. Hay que desquitarlos y convertirlos en "foie gras". Y si reflexionan un instante, comprenderán que se han equivocado de medio a medio. La manera de hacerse rico en España no es la por ellos utilizada. Para vivir bien a costa de los demás, sin trabajar y sin temor a las persecuciones de las autoridades amantísimas, hay que seguir otros caminos. Hacerse líder republicano, socialista, monárquico, etc., etc., para empezar siendo presidente de algún comité político, subir luego hasta mítineador conceptual, regidor, alcalde, diputado, ministro. Entonces los pájaros se vienen solitos a la mano. Sin saber cómo, viene la lluvia de oro. Paralelamente a las actividades honestísimas de la política están las de los negocios. Fabricar calzado con suela de cartón, o harina mezclada con su poquito de yeso, vino de anilina y alcohol, etc., etc. Abrir un bufete de abogado, hacerse consejero de alguna Empresa, inventar algún monopolio, etc.

Todo esto es honrado y noble. La ley lo protege paternal y además impide que la gentuza indeseable que trabaja por un jornal miserable tenga demasiadas exigencias y que pretenda comer todos los días. Esos villanos atracadores del Banco de Avilés demuestran ser necios y malos. Cuando los hombres se sienten con arrestos y con dotes bastantes para distinguirse entre los demás, no deben emprender tan desastrosos senderos. Es una verdadera estupidez apartarse de la honradez, que permite a cada uno ser útil a sus semejantes. Esos atracadores debieron haber tomado ejemplo de los hombres honra-

dos que se preocupan de que haya hospitales, cárceles, prostíbulos, miles de familiares sin trabajo, automóviles para aplastar a los peatones, Guardia civil y de Seguridad y de Asalto para garantizar los privilegios bien adquiridos, quicios de puertas y sillas en los paseos y en las plazas para que puedan dormir los humildes, restaurantes lujosos para que los delincuentes vean lo bien que podrían comer si fueran honrados.

No tiene perdón el infame proceder de los atracadores. Lo menos que podrían hacer para legalizar sus actividades, sería inscribirse en las listas de la contribución industrial y procurar llegar hasta los altos pue-

tos de la política, para legalizar de modo que la ley subanara la deficiencia que les hace ser considerados como canalla rúa.

Y los gobernantes no deben usar contemplaciones ni suavidad con tan indeseables sujetos. Ningún hombre tiene el menor derecho a atracar, cuando puede tan fácilmente lanzarse a la calle para pedir limosna y no recibiría de nadie, cuando tan sencillo es tiritar de frío en invierno bajo un trajecillo de tela con más agujeros que puntadas. Y, en último extremo, la obligación del hambriento es, mejor, la de hacerse ametrallar noblemente por los ejércitos pretorianos, o asegurarse una confortable estancia en cualquier ergástula,

previo un concienzudo apaleamiento por los gladiadores atléticos que tan admirablemente saben hacer gimnasia y desplegar en guerrilla.

Protestemos indignados contra esos bandidos que atracan Bancos en lugar de ser respetuosos con las leyes, con la propiedad, con el orden. ¡Ah!... ¡Qué gran error el suyo!...

Error, sí. Porque, en último caso, ¿qué les impedía, si con audacia y fuerzas se sintieron, haber solicitado una plaza dignísima en los honorables Cuerpos, ya que no han sabido encontrar el procedimiento legal de hacerse ricos y no tienen gran apego al trabajo, que deshonra al hombre?...
Bérrilla

Disciplina bolchevique y responsabilidad libertaria

Tan antagónicos son el Comunismo libertario y la dictadura del proletariado, que resulta en todo la discrepancia de quienes deseamos implantar el primero y quienes aspiran a la segunda. De ello es un ejemplo brillante lo ocurrido en nuestro Sindicato de Obreros Intelectuales con los pequeños "lenines" que siguen a Maurin.

En ellos es siempre característica la más rigurosa disciplina que les lleva a obedecer las más absurdas órdenes de sus jefes, mientras que a nosotros nos caracteriza el concepto de la responsabilidad.

Cumpliendo la consigna recibida, y hasta no recuerdo si formados militarmente y llevando el paso, acudieron todos sus escritores y pretendidos intelectuales a inscribirse en nuestro Sindicato, con las pretensiones de apoderarse de él. La fuerza portentosa de la C. N. T. les obsesiona de continuo, no para hacer la revolución, sino para trepar sobre una montaña de votos a las cumbres parlamentarias en las que se cobran mil pesetas y hay deliciosos escuchos.

Nosotros, conscientes de nuestros deberes y nuestros derechos, los aceptamos en nuestras filas, algo preocupados ante la idea de las molestias que, seguramente, nos habrían de ocasionar.

Intentaron dar la batalla en nuestra Sección de Escritores y Periodistas, en la que, aprovechando momentos de escasa afluencia de los demás, llegaron a asignarse cargos directivos, tras de asegurarnos que su camino y el nuestro eran paralelos. Nosotros respetamos la elección, siempre que no actúesen en política... y empezó la lucha

que nos obligó a malgastar muchas noches en discusiones estériles, aunque eficaces para despertar el entusiasmo de los tibios de nuestro campo y educar a los torpes.

Viéndose derrotados, ante el argumento incontestable de que nosotros somos por esencia antiautoritarios y antipolíticos y había otros sectores sociales a donde podían ir quienes pensasen de otro modo, decidieron retirarse. Habiendo notado el retraimiento en las cotizaciones de muchos arrivistas que se nos habían acercado únicamente tratando de mangonear y obtener algo sustancioso, decidieron dejar de cotizar, con la aviesa intención de que nuestra entidad muriera por no poder cumplir los compromisos económicos que había contraído contando con el número de sindicatos que habían firmado hojas de adhesión equivalentes a un compromiso de pagar puntualmente la cotización mensual convenida.

Aquel tumultuoso puñado de jóvenes que eran antes los primeros en llegar y se manifestaban entusiastas por cuanto tenía relación con la entidad, desaparecieron por completo y hasta se llevaron el libro de actas de dicha Sección. Nosotros nos habíamos comprometido a realizar crecidos gastos y ellos nos regatearon los medios para poderlos cubrir. Ellos obedecían disciplinadamente a la consigna de sus jefes. Nosotros, con nues-

tro claro concepto de la responsabilidad anarquista, tras de despreciarlos, supimos lo que nos correspondía hacer, y no escatimamos sacrificio personal ninguno, cada cual según sus fuerzas, hasta lograr salir adelante.

Pero he aquí que, cuando ya está asegurada la vida económica de nuestra querida institución, intentan de nuevo el asalto. Pero no pagando lo atrasado, sino presentando nuevos socios. Nosotros, mientras no se demuestre lo contrario, conceptuamos como persona decente a todos cuantos se nos acercan; pero que sepan los bolcheviques que se romperán la cabeza contra la dureza de nuestra consecuencia.

En cuanto a aquellos que hemos tenido que dar de baja por debernos ocho meses de cotización sin acudir a nuestros repetidos requerimientos en la Prensa y en circulares, obrando en nuestro poder su hoja de adhesión, sepan que consideramos que nos han estafado. Ellos con su autoritarismo y nosotros con nuestro espíritu libertario, todos estamos perfectamente en nuestro papel. Puesto que autoridad y explotación son elementos afines y aliados, no es de extrañar que los autoritarios sean estafadores. Otros sindicatos ha habido que se han dado de baja poniendo antes al corriente su carnet, pero no hay ningún bolchevique en dicho caso.

Ellos blasonan de disciplina, la disciplina del cuartel, la disciplina del autoritarismo. Nosotros substituímos el concepto de la disciplina por el de la responsabilidad. El resultado es la conducta respectiva que todo hombre digno puede calificar.
Alfonso Martínez Rizo

UN POCO CADA UNO



—Nada, Manolo, ahora me toca a mí "sacrificarme" por la chiquilla.

PANORAMA ESPAÑOL

¡HAMBRE...! ¡MISERIA...!

El embrutecimiento general llega al cubo. La miseria y el hambre, aparejados como dos hermanos inseparables, campan a sus anchas. No puede uno andar por las ciudades de España sin contemplar este cuadro desolador, sublevante. Por Barcelona no puede darse un paseo sin que uno no se vea asaltado por una banda de famélicos, de hambrientos, de seres sin pan y sin hogar. Por las Ramblas, por la Ronda de San Antonio, por la Granvía, por la calle de la Diputación, por el mismo Paseo de Gracia, por todos los sitios, se salen al encuentro hombres y mujeres, viejos y niños, pidiendo una limosna para comer. Nadie está libre de que le dé un vuelco el corazón. No es menester ser muy rebelde para que se le pongan a uno los nervios en tensión y le hagan indignar o entristecer. Verdaderamente, esto es horrible, monstruoso, intolerable, inaguantable. Esto es algo que rebasa todos los límites. ¡Niños sin comer y sin hogar! ¡Infelices criaturas, que ningún crimen han cometido y, sin embargo, la sociedad las rechaza! Los rechaza o los deforma en estos antros vergonzosos, llamados hospitales, asilos. Los deforma, porque todo el mecanismo del Estado sólo tiene por finalidad crear siervos, producir autómatas, seres castrados para las gestas reivindicativas. Hombres que sean esclavos, sumisos, todo menos hombres. Criaturas lanzadas al arroyo por un sistema social de convivencia humana que descansa en la voluntad de cuatro déspotas, de unos cuantos potentados.

¿Y qué diremos de los hombres que no pueden proteger a estos niños con su trabajo? El dolor y la angustia que en silencio aguantan, es bastante para levantar la conciencia del hombre medianamente humano. Poneos en su lugar. Que fueran nuestros hijos los que no pudieran comer ni cobijarse en parte alguna; ¿qué pensaríamos y qué dolor no se clavaría como puñales en nuestro corazón? Y no es esto todo. Ni los niños pueden mantenerse, ni puede bastarse uno mismo. Las mujeres y los hombres se encuentran lo mismo que el niño. La falta de trabajo, el paro forzoso, la organización capitalista de la sociedad, produce estos miles y miles que carecen de todo, de lo más imprescindible. Ejército vastísimo que puebla la España y el mundo entero. Quiéntenlos por las calles solamente, que paseen sus harapos y miseria por las calles. Todos piden caridad. Todos piden y en todas partes. Vergüenza para todos. Vergüenza para los que viven de la religión cristiana y para los que en ella creen. Vergüenza para políticos y gobernantes. Para el Estado, que no podría sostenerse sin esos miles de hambrientos que produce el capitalismo, al que protege. Vergüenza hasta para los que se indignan y bajan la cabeza o miran hacia otra parte cuando les piden caridad. El oprobio cae sobre todos.

Pero es que aquí podemos afirmar que casi todos los trabajadores, hasta los que tenemos un empleo en alguna fábrica, vivimos de caridad o de préstamo. Dejemos por un momento los quinientos mil y pico que no trabajan y viven de la caridad pública, de la sopa del Estado y del apoyo de la familia o de los amigos. Aparte de ellos, ¿cómo vivimos los que trabajamos? Muchos no podemos terminar la semana sin pedir unas pesetas al burgués, sin que nuestras compañeras tengan que pedir fiado comestibles al tendero. La mayoría tiene que recurrir al socorro de los familiares o de los amigos. Todos vivimos de limosna, socorro y de préstamo, llamado como queráis. El que no lleva un traje a plazos, tiene a plazos los muebles o debe el alquiler del piso. Descontamos las vicisitudes que hemos de apurar cuando alguno encuéntrase enfermo. Es algo tan vivo, que sólo pensándolo horroriza. Y esto no puede ser. Hay que acabar con todo esto. Ante un panorama como éste, las libertades políticas y la democracia nos hacen reír de asco. ¿Cuánta mentira! Conviene que se ponga coto a ello lo antes posible. Debemos acabar con el hambre y la miseria. Hemos de terminar con el paro forzoso, con la organización capitalista de la sociedad, con vivir de socorro y de préstamo. Este panorama de miles y miles de hambrientos sin hogar, que comen la porquería de la calle y duermen en los bancos de los paseos públicos, ha de tener fin. El proletariado debe unirse en la C. N. T. y dar la batalla definitiva al régimen que nos condena a la muerte y a la esclavitud.

INFORMACION DE PROVINCIAS

No piensa igual que el de Sevilla

Bilbao, 23. — El gobernador ha suspendido el viaje que tenía proyectado a San Sebastián y Madrid.

Preguntado sobre las causas, dijo que suspendió estos viajes porque se encontraba delicado de salud.

Desmintió que los extremistas quisieran alterar el orden.

Preparativos extraordinarios

Oviedo, 23. — El gobernador manifestó a los periodistas que había recibido un telegrama del ministro, diciendo que había recibido confidencia de que grupos armados de pistolas se preparaban para mantener el orden durante el mitin en que hablará Melquiades Alvarez.

El gobernador ha ordenado el más escrupuloso cacheo y afirmó que el orden lo mantendrá la fuerza pública.

Nacionalistas procesados

Bilbao, 23. — El juez especial de las Vascongadas y Navarra, señor Domínguez, ha dictado auto de procesamiento contra los jóvenes nacionalistas don Angel Aguirreche y don Manuel de la Sota, este último hijo del conocido naviero.

No tardará en salir

Valencia, 23. — A consecuencia de una denuncia, de la que tanto se ha hablado en la Prensa, fué detenido en el Palacio de Justicia el duque de Baeza. Ingresó en la Cárcel Modelo. "La Opinión" comenta favorablemente el hecho, pues se cree que se trata de un infeliz al que en poco tiempo han hecho perder tres millones de pesetas explotando su buena fe.

El "frente único" de los comunistas

Gijón, 23. — Las divergencias entre los elementos comunistas y sindicalistas dentro de la organización obrera local se acentúan estos días en las reuniones de diferentes Sindicatos afectos a la C. N. T.

La Federación Local, en asamblea de directivas, después de una agitada sesión, acordó expulsar de su seno a los elementos comunistas, por tratarse de políticos, cuya actuación pugna con aquel organismo que tiene ideología apolítica.

También se reunió el Sindicato de Transportes tomando análogo acuerdo. Los elementos expulsados tienen el propósito de domiciliarlos en el Centro Comunista de la calle de García, aunque momentáneamente constituirán un Sindicato autónomo.

La asamblea del Puerto, suspendida

Por orden gubernativa ha sido suspendida esta asamblea.

Sabemos que la Delegación Regional del Trabajo, en el curso de esta semana ha tenido una reunión, en la cual el renegado Trillas hizo manifestaciones de que, por todos los medios, había de evitarse que la C. N. T. tomase en el Puerto la preponderancia que le corresponde.

Guardan relación esas declaraciones con la determinación, a todas luces arbitraria, de las autoridades?

Indudablemente, así lo parece. Pero aseguramos que no cesarán sus propósitos.

Mozos y cobradores del Comercio, Banca e Industria

Suponemos que los compañeros que constituyen la Sección harán esfuerzos por situarse en un plano de reflexión, sin decidirse, ni a establecer trabas contraproducentes, ni a seguir manteniendo errores que pugnan con los acuerdos existentes en el organismo al que se hallan adheridos.

Las sociedades profesionales en sus primitivos tiempos tuvieron su razón de existencia por el desconocimiento que había de diferentes medios de lucha que modernamente se han establecido.

La previsión para la resistencia contra el capital, contra los varios accidentes de la vida, como enfermedades y la muerte misma, no hallan solución en la actualidad dentro del marco estrecho de una sociedad.

Cuanto inconvenientes de este género quieran precaverse se hallan queriendo en mejores o peores condiciones, en empresas particulares. No negamos que la creación de mutualidades profesionales satisficiera algo más, en algunos casos, los deseos y necesidades de sus componentes, pero esto no es óbice para que tales actividades se sitúen fuera del terreno social de lucha de una colectividad para que no estorbe su precisa ligereza y elasticidad.

Las Sociedades de esta clase, en número crecido ingresadas en la Confederación, mantuvieron, independientemente del Sindicato, la continuación de los intereses que tenían creados de una forma voluntaria. Es decir, que

reaccionar. Ante ellos está unatemporeo. Recordad también la obra que ha realizado el Sindicato Nacional en pro del problema ferroviario, y os daréis cuenta de que si las Empresas llegaran a tener el control de sus obreros por mediación de los Jurados Mixtos, tendrían la partida ganada.

Otro de los muchos peligros que os rodean, es el de la campaña llevada a cabo por unos cuantos inconscientes en favor de la creación de un Sindicato Autónomo. Podríamos extendernos en largas consideraciones para demostraros que el interés de las Compañías es precisamente el que nosotros nos convirtiéramos en tantos Sindicatos como Compañías existieran. Por qué? Pues sencillamente. Las Compañías saben muy bien que aquella frase del "Divide y vencerás". No obstante, con recordar a los camaradas de Cataluña que las Empresas, Gobierno y Sindicato Nacional han formado un frente único para combatirnos, creemos habrá bastante para que deschen a raja tabla todo intento que signifique una disgregación.

Si los propagandistas de esta nueva "idea" no aceptan nuestras razones, alejados de nosotros por que nuestros enemigos. Tampoco debéis fiaros de los que, abogando por un partido político en el que se mantie-

A los trabajadores de a bordo y de tierra del Puerto de Barcelona y a los Sindicatos de la C. N. T. de esta ciudad

En los críticos momentos por que atraviesa la organización del puerto de Barcelona; en esta hora de cobardías, de claudicaciones y apostasías, en la que el más repugnante materialismo se ha erigido en regulador único de determinaciones y conductas, hora en la que todo se confabula para reducir a nuestro puerto a un mercado de esclavos predestinados, levantamos la voz para que sea oída por todos, por los que hasta ayer estuvieron luchando a nuestro lado y por los que todavía sienten rebelarse su dignidad de hombres ante la ofensa colectiva que se nos viene infliriendo desde octubre de 1931.

Reducidos a la impotencia, porque al servicio incondicional de la Tomasa se pusieron las fuerzas todas coercitivas del Estado republicano; "yugulado" nuestro movimiento y estrangulado con la ayuda de santones apostatas, han transcurrido diez meses, meses de miseria, llenos de hambre y calamidades, burlas y escarnios y también de odios profundos. En el transcurso de ellos hemos visto comprobado cómo hombres que se denominan socialistas y ministros de Trabajo, siguiendo consejos e insinuaciones de corifeos adules, se pusieron descarada e impunemente de parte del capital y en contra de los trabajadores del puerto que, sumamente crédulos, creían todo que, aun vencidos, serían respetados en sus profesionales o características.

Se ha comprobado la ineficacia de visitas y calibdeos con autoridades, aunque se llamen republicanas, para arreglar o solucionar nuestros asuntos de trabajo, y hemos constatado claramente la finalidad que persiguen los pulpos del capital portuario guardados en la Tomasa, de quienes son sumisos servidores esa media docena de desgraciados y desaprensivos que vienen jugando con la representación y dignidad colectiva de los trabajadores del Puerto desde 1928, por cuyo cometido se ven amparados y pagados.

Fuera indigno e impropio de hombres libres y conscientes de su responsabilidad seguir contemplando bajeza, escarnio y cobardía tanta; porque si así lo hicieramos mereceríamos la maldición de nuestros hijos y descendientes, a quienes legaríamos un testamento de oprobio y esclavitud.

Profunda pena causa pararse a reflexionar cuanto en el puerto ocurre. Los intereses materiales de los trabajadores del puerto, controlados y administrados por la Tomasa en ese Comité Paritario, que hasta hoy nunca dió satisfacción cumplida de las fabulosas sumas de pesetas que se recaudan en el puerto, producto de los jornales que devengamos.

Nuestra dignidad escarnecida y a merced de Judas traidores; nuestra condición de hombres y de explotados a expensas de cuatro mentecatos que se figuran que es hoy factible la esclavitud a que se nos quiere reducir, porque dispongan del apoyo de la Tomasa o el de un socialista elevado a ministro que antepone las conveniencias de su partido, sus intereses mezquinos a los generales, no sólo de la na-

ción, sino también a los de la clase explotada en general.

Ante este cúmulo de arbitrariedades inalcificables, ante esta esclavitud a que se intenta reducir y condenar a los explotados del puerto, obligados a someterse a esos jurados mixtos, bajo la amenaza de no trabajar o abandonar el puerto, donde siempre ganaron el sustento diario, si no forman parte de ellos, nosotros, hombres y profesionales del puerto, queremos salir en defensa de nuestros intereses generales de clase, manifestando a todos que a ello nos obliga el ambiente general que se respira entre los trabajadores del puerto, contrario en absoluto a esos organismos que se le quieren imponer, a los que odia y rechaza con rabia, y que son guardas de traficantes desapestrados de nuestra dignidad colectiva y causa única de cuanto hoy sufre el obrero profesional y habitual del puerto.

Por todo esto, porque es hora de que termine tanta burla, hemos determinado ir a la celebración de una asamblea general de todos los trabajadores habituales del puerto, para que en ella surja la ruta a seguir a fin de terminar con este estado de cosas que nos denigra y hace merecedores de compasión por nuestra castración moral y material.

A los hombres portuarios conscientes y dignos, a los que habéis visto la miseria ensañarse de vuestros hogares, a todos los que aun sabéis odiar y maldedir, y apretéis los puños recordando a los causantes de tanta injusticia, a vosotros, camaradas de explotación, que mal aconsejados por aprovechados e interesados pastores, fuisteis a recoger una insignia que lleva aparejada vuestra esclavitud, a todos os llamamos para decirnos: Venid a la asamblea, que en ella está la regeneración y la defensa de vuestros intereses de clase explotada. Venid con altéz de miras, porque son muy sagrados los intereses y cuestiones a debatir.

La Comisión reorganiza...

La venta de SOLIDARIDAD OBRERA en la Argentina

La Agencia de Publicaciones Españolas es la encargada de la venta de SOLIDARIDAD OBRERA en la República Argentina y cuya dirección es: J. M. Castro Rey, Moreno, 1178 Dpto. 2º, Buenos Aires (República Argentina).

"ORTO"
REVISTA MENSUAL DE DOCUMENTACION SOCIAL
COLABORAN LAS MEJORES FIRMAS DEL MOVIMIENTO OBRERO
PRECIO: UNA PESETA :: PEDIDA EN QUIOSCOS

PARA LOS COMPAÑEROS FERROVIARIOS DE LA SECCION DE FERROCARRILES DE CATALUÑA

Mucho nos cuesta creer lo que está ocurriendo entre los camaradas de la Sección de Cataluña. No llegamos a explicarnos cómo una masa tan bien compenetrada—como lo estaban los compañeros de Cataluña—hayamos llegado en un momento a ser juguetes de unos cuantos

sectores que no pretenden nada más, que llegar a la total desmembración de la Sección, para que la Compañía pueda ser otra vez "el amo absoluto" de los destinos de aquel puñado de camaradas que un día llegaron con su buena unión a preocupar en gran manera al despótico director de la ciudad Empresa. No obstante, los hechos nos demuestran que si los camaradas de la Sección de Cataluña no se apresuran a reaccionar, muy pronto se encontrarán otra vez, dentro de las "garras" de aquel engrumene, llamado director, que, contando con la ayuda de las autoridades de la "Esquerra" y del trabajo que están realizando unos cuantos aspirantes a echuñistas del Sindicato Nacional que se han puesto incondicionalmente al servicio de la Compañía, está dispuesto a descargar sobre los compañeros de aquella Sección, todo el odio que durante tanto tiempo ha tenido que tragarse.

Sindicato del Ramo de Construcción

Se ruega a todos los delegados y militantes de esta Sección pasen por nuestro local social el martes, día 26, de seis a seis y media de la tarde, para ponerles al corriente de una cuestión interesantísima para nuestra Sección. Asimismo, encarecemos a los compañeros que componían la Comisión técnica en el mes de febrero acudan sin falta en este mismo día y hora, pues es de suma necesidad la presencia de estos compañeros.

Esperando cumpláis todos con vuestro deber, os saluda la Comisión.

Más información telegráfica

Actividades previsoras
Córdoba, 23. — Por orden de la Dirección General de Seguridad han marchado a Madrid 14 guardias de Asalto, un sargento y un oficial, que estaban destinados a la compañía de Córdoba.

La marcha de estos guardias es comentadísima, máxime teniendo en cuenta que al terminar la recolección se necesitan fuerzas en la provincia para el mantenimiento del orden.

No andaban equivocados
Varsovia, 23. — Varios campesinos, acusados de haber provocado y dirigido los disturbios que se produjeron en Lesko (Pequeña Polonia Occidental) el 30 de junio último, han sido juzgados por el tribunal militar.

El tribunal ha condenado a tres de los culpables a la pena de muerte, y a otros cuatro a cadena perpetua.

Como se recordará los hechos ocurridos fueron los siguientes:
En la fecha indicada, las autoridades de la municipalidad de Lesko organizaron una fiesta del trabajo e invitaron a los campesinos a tomar parte en ciertos trabajos de reparaciones.

Con este motivo, cundió el rumor de que iba a restablecerse la servidumbre. Los campesinos tomaron una actitud agresiva, agrediendo y maltratando a varios propietarios y secuestrando a varios agentes de Policía que habían sido mandados allí para restablecer el orden.

Se produjeron serios disturbios, que ocasionaron varios muertos y numerosos heridos.

No hay variación
Río de Janeiro, 23. — Continúan registrándose encuentros entre las tropas federales y los rebeldes.

Aunque existe contradicción entre los mensajes enviados por los beligerantes, se cree que la resistencia encarnizada que ofrecen los rebeldes de Sao Paulo, no podrá ser vencida por las armas.

DESD E ALEMANIA

Opiniones acertadas
Berlín, 23. — El señor Held, presidente del Consejo de Baviera, ha pronunciado en Nuremberg un discurso sobre la actual situación política.

Ha hecho alusión a las fuerzas misteriosas que desde hace un mes están luchando contra el ex canceller Brüning, y a las cuales no se ha dado una atención suficiente.

Ha criticado el programa y la composición del Gabinete del Gabinete del Reich.

Ha declarado irónicamente que los nacionalsocialistas habían perdido el nombramiento de un comisario y la proclamación del estado de sitio en Prusia, y que al día siguiente quedaban cumplimentados esos deseos.

Si se multiplican estas "casualidades", ha dicho Held, hay que creer fundamentamente que no podrá fortalecerse la autoridad del Estado, sino que al contrario, disminuirá día tras día.

Si es que se quiere conceder una influencia al movimiento nacionalsocialista, hay una solución: que se le haga participar en la responsabilidad del Poder.

Held continúa diciendo que la interpretación más amplia del artículo 48 de la Constitución no justifica a su manera de ver, la acción del Gobierno del Reich contra Prusia. Si los representantes de un país en el Gabinete del imperio —dice— han de ser designados por el Reich y no por este país, resulta que el Reich se encontrará doblemente representado.

El Gobierno del Reich obra como si tuviese poderes dictatoriales.

El presidente del Consejo de Baviera declara finalmente que la existencia de ejércitos privados era inadmisibile y que el derecho de llevar uniforme tenía que quedar guardado únicamente para la Policía y la Reichswehr.

... Berlín, 23. — Los secretarios de Estado encargados por el comi-

RESONANCIAS REVOLUCIONARIAS

El hecho dramático de la revolución tiene una profunda resonancia psicológica en la vida de los pueblos, hasta poder influir, como afirma Bertrand Russell, en el cambio brusco de los prejuicios y creencias de las gentes. Pasa lo mismo con un hecho destacado de nuestra vida, capta por su intensidad, de conmocionar nuestras convicciones y de imponernos una repentina variación en ellas. Este hecho está comprobado en Biología, en las mutaciones bruscas de Hugo de Vries. Es decir, que no sólo es lógico pedir al hecho revolucionario la destrucción de las instituciones sociales que obstaculizan la emancipación del hombre y la liberación del proletariado, sino que lo es también esperar del mismo un cambio brusco en los prejuicios, creencias y rutinarismos del hombre. Es, sin duda, el medio más formidable de modificar sus instintos degenerados, o cuando menos (y esto no habrá nadie que lo dispute) de disponerlos para dejarse modificar por las nuevas influencias educativas, que crearán hábitos contrarios a los de hoy.

Viene esto a cuento del instinto de sumisión en que se fundamenta el Poder. Queremos destruir el Poder como institución, esto es, el Estado. Pero si no nos fuera dado el modificar el instinto de obediencia y de rebafismo en el individuo, el Poder volvería a resurgir, de forma más o menos encubierta al principio, terminando por anular nuestra labor.

Este es el peligro que todos vemos en la organización sindical, en los Comités, delegaciones y Comisiones de enlace, pero sobre todo en ese Consejo Superior de Economía, al que se asigna el control de la producción y del consumo. Desde el momento que lo prevenimos, deja de ser un peligro, y sólo llegaría a serlo si en el orden nuevo que apareciera la personalidad de los individuos y grupos anarquistas, que, siendo hoy capaces de amenazar la seguridad de un Estado mastodonte, armado hasta los dientes, serían más eficientes mañana ante los retoños autoritarios, que no pasarían inadvertidos a la sensibilidad libertaria.

LOS TITULOS DE NOBLEZA INTELECTUAL

Si la revolución política ha abolido los títulos de nobleza de sangre, la revolución social, no tiene por qué

Folletones de SOLIDARIDAD OBRERA MATERIALIZANDO EL IDEAL

NECESIDAD DE CONCRETAR LO QUE ENTENDEMOS POR COMUNISMO LIBERTARIO

por ISAAC PUENTE

A medida que un ideal se acerca a su realización, pierde en pureza y en integridad, para convertirse en substancia, reduciéndose a fórmulas comprensibles para todas las inteligencias. Cuando es sólo elucubración mental y representación imaginativa, puede encastillarse en la intranseguridad, resistiendo todo intento de sistematización. Pero si ha de hacerse practicable, no cabe otra solución que reducirlo a postulados claros y concretos, y que la mayor parte de sus adeptos renuncien a sus peculiares puntos de vista, aceptando, por imperativos de necesidad, un programa común.

Esta necesidad de materializar las ideas va impuesta por la vida. Pasa lo mismo que con un fruto, sazonado, bello de forma, atraente en aromas y pleno de potencias nutritivas. Es racional que nos enamoremos de él, que lo contemplamos y nos extasiamos admirándolo, y hasta que retrosemos todo lo posible su alteración. Pero si hemos de nutrirnos de él, si hemos de aprovechar sus jugos y substancias, es menester masticarlo, digerirlo y demolerlo, hasta dar con los materiales que precisamos de alimento y desperdiciando aquellas partes que no son asimilables. Quien por temor a estropearlo renuncie a comerlo, o tiene que buscar otros alimentos menos estimables, o se morirá de hambre.

Hay que concretar en postulados claros, en fórmulas practicable el ideal comunista libertario, si preferimos vivirlo a soñarlo y si deseamos que sea asimilado por el pueblo, difundido por la opinión pública hasta cristalizar en la sociedad nueva.

En este intento de concretar al Comunismo Libertario, escribí un artículo, que ha tenido los honores de ser difundido ampliamente, encontrando buena acogida en la opinión confederal. Apareció en "Estudios", de Valencia, y fué publicado en folleto por el Ateneo de Divulgación Social de Salamanca, por la Agrupación Sindicalista de Santander (para reparto gratis), en forma de manifiesto en Alicante, y está en vías de publicarse profusamente (también para reparto gratuito) por el Sindicato del Ramo de Vestir, de Madrid.

En estas mismas columnas, un camarada de Asturias, cuyo nombre he olvidado, coincidió en la necesidad de redactar, por una ponencia, una exposición de lo que debemos entender por Comunismo Libertario, a fin de presentarla a la aprobación del próximo Congreso de la Confederación Nacional del Trabajo, y, una vez aprobada, difundirla lo más profusamente posible, para hacer llegar hasta el último rincón de la concreción de nuestro ideal.

Mi intento no ha sido el único. Otros camaradas, con mejor preparación y mayor acierto, han expuesto su concepción del Comunismo Libertario, como Alfonso Martínez Rizo, en "Cuadernos de Cultura"; Horacio M. Prieto, en el folleto "Anarco-Sindicalismo", publicado por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Bilbao, y últimamente J. Bonet, en el folleto "Al servicio del Comunismo Libertario", editado por "Tierra y Libertad". También A. Parera tiene su libro, "Aspiraciones", próximo a publicarse, y en una serie de artículos H. Noja Ruiz está exponiendo, en la revista "Estudios", su concepción del nuevo régimen.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACION TELEGRAFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Ateneo y de nuestros corresponsales particulares)

CRONICA NACIONAL

Después de haber tratado de cumplir el compromiso adquirido con el pueblo de terminar con las bordas religiosas de innumerables colores y matices que asolaban el campo espiritual...

COMENTARIOS

Han sido retirados los cañones emplazados, como medida de precaución, por la representación catalana. Era de esperar que la fórmula surgiese de alguna parte...

¿Es que pasa algo?

Madrid, 23. — A última hora de la tarde hemos hablado con el ministro de la Gobernación, quien nos ha manifestado que la tranquilidad es completa en toda España...

Campaña reaccionaria

Madrid, 23. — Definitivamente el miércoles próximo se celebrará, en la Plaza de Toros, el mitin de afirmación española y de impugnación al Estatuto de Cataluña...

Clases Medias: Federación de la Propiedad Urbana Española; Casas Regionales y Agrupación General Hotelera. Tomarán parte en el acto los siguientes oradores: Don José María de Bargallán...

¿Se temen sublevaciones?

Madrid, 23. — "La Voz" dice que en vista de los rumores que circulaban, ha celebrado una conferencia con Valencia, hablando con el general de la división señor Riquelme...

Una manifestación de propietarios

Madrid, 23. — La Defensa de la Propiedad Urbana Española ha publicado la siguiente nota: "Esta Asociación Libre de Propietarios de Fincas Urbanas, considerando necesario celebrar un acto público de gran trascendencia social..."

Comentarios de Prensa

Madrid, 23. — "El Liberal", refiriéndose a la forma de la enseñanza del Estatuto de Cataluña, dice que no está conforme con ella y se muestra contrario a la Universidad bilingüe.

Nada más que rumores

Madrid, 23. — Durante el día de hoy han circulado rumores insistentes de que los señores Carner y Domingo habían dimitido.

Situándose

Madrid, 23. — Los diputados señores Sarmiento y Meléndez, de la minoría federal, han ingresado en el grupo de Acción Republicana.

Anuncios

Sevilla, 23. — Llegó el ex ministro de Comunicaciones, señor Martínez Barrios, quien manifestó a los periodistas que la semana próxima será pródiga en acontecimientos a consecuencia de la discusión del Estatuto.

Temores en todas partes

Bilbao, 23. — Al decir el gobernador a los periodistas que suspendía su viaje, tal como hemos anticipado, por estar enfermo, los informadores le dijeron que hacía muy buena cara por estar enfermo.

¿"Viva el Comunismo Libertario", es subversivo?

Córdoba, 23. — El gobernador dijo a los periodistas que había suspendido un mitin de Acción Popular en Caba en el que tenía que hacer uso de la palabra, entre otros oradores, el señor Medina de Togores.

Retirada de la minoría socialista

Alicante, 23. — En la sesión del Ayuntamiento la minoría socialista presentó una moción pidiendo al alcalde que diera cuenta de las causas que han motivado la suspensión de empleo y sueldo del funcionario municipal, don Fuigencio Navarro...

Amenazas

Sevilla, 23. — El gobernador civil ha publicado una enérgica nota en la Prensa local, a propósito del periódico "Voz Proletaria" y en relación con los anónimos que estos días viene recibiendo.

Comienza diciendo la nota que recibe numerosos anónimos, en los cuales se le amenaza, y que eso demuestra la cobardía de las personas que proceden de esta forma. Esto no me apartará ni un ápice de mi línea de conducta, y cumpliré estrictamente el deber que me he trazado.

Por un obispo

Segovia, 23. — El gobernador ha impuesto una multa de 500 pesetas al semanario local "La Ciudad y el Campo", por haber publicado un entrelíneo comentando la suspensión de la temporalidad al obispo de Segovia.

Armonías "interparlamentarias"

Roma, 23. — Mussolini ha telegrafiado al ministro del Aire, señor Balbo, que se encuentra en Ginebra, encargándole pida a sir Eric Drummond, secretario general de la Sociedad de Naciones, que o bien obtenga excusas de M. Renaudel, que como se recordará provocó ayer un vivo incidente al increpar a un delegado italiano, o bien que ruegue al Congreso de la Unión Interparlamentaria que se retire de la Sociedad de Naciones.

La pesadilla japonesa

Londres, 23. — En los medios diplomáticos continúa temiendo que estalle un conflicto armado entre el Japón y China. Por su parte, el periódico "News Chronicle", afirma tener noticias de que es inminente un avance japonés sobre Peiping.

CRONICA INTERNACIONAL

Empiezan a desaparecer los efectos que removieron el ambiente por los acuerdos de la Conferencia de Lausana, aunque persistan con verdadera virulencia en los Gabinetes diplomáticos. Pero las necesidades de los pueblos son tan múltiples y complicadas, aumentadas por la falsa estructuración que se les ha dado...

En la de Unión Interparlamentaria que podría producir avances para la unificación legislativa en distintos aspectos, la intolerancia política ha producido sus efectos, consiguiendo escándalos y rompimientos. Renaudel, representante francés, no pudiendo soportar la propaganda fascista de los delegados italianos, les interrumpió, pronunciando una frase muy justa, y que levantó enorme sensación: "En un país donde no existe libertad, no puede haber justicia".

Renauel se mantiene firme

Ginebra, 23. — Con relación al incidente italofrancés ocurrido ayer, y con el ultimatum de Mussolini al Secretario de la Sociedad de Naciones, hoy se ha reunido en sesión privada, y fuera de los locales de la Sociedad de Naciones, la Unión Interparlamentaria.

Exigencias fascistas

Ginebra, 23. — El secretario general de la Sociedad de Naciones, sir Eric Drummond, ha recibido un ultimatum del jefe del Gobierno italiano, Mussolini, en el que le pide que exte satisfacciones a M. Renaudel o la retirada del Congreso de la Unión Interparlamentaria de la Sociedad de Naciones.

Sobre un incidente

Ginebra, 23. — El Consejo de la Unión Interparlamentaria ha deliberado sobre la cuestión del incidente italofrancés ocurrido ayer, sin poder ponerse de acuerdo. Se ha nombrado un pequeño Comité encargado de ocuparse del asunto.

CATEGORIAS DE CONSUMO Y PRODUCCION

Objeto de un acuerdo nacional o por lo menos regional o local, habrá de ser los requisitos a exigir al consumidor, para tener derecho al disfrute de los bienes colectivos (carnet de productor, bonos de trabajo, etc.). Parece lógico hacer tres clases de distribución de los productos, atendiendo a su abundancia y a su utilidad.

Aunque me propongo continuar en detalle estos estudios, tienen por finalidad estas líneas, sugerir a los militantes las normas a trazar, interesando a todos en la edificación de la sociedad de mañana, ya que ello ha de ser labor de todos, y desde hoy, deben los Sindicatos comenzar por ordenar la producción y por conocer las necesidades de su respectiva localidad.

respetar estos otros títulos académicos de nobleza intelectual y de capacitación técnica, que muchas veces no hacen sino encubrir la indigencia mental de quien los posee. Para acreditar mis conocimientos médicos, por ejemplo, no me hace ninguna falta el título que hoy me da carta blanca para muchas cosas. Si tengo capacidad, no debo tener miedo de contrastarla en todas las ocasiones ni en dar beligerancia a cuantos pretendan tenerla.

LA JUSTICIA La complejidad de nuestros hechos psicológicos, y el amasijo de causas que nos determinan a obrar, repete todo intento de fiscalización de la conducta ajena, a menos que se haga con criterio y finalidad científica. Lo que hay que hacer, es evitar que obran sobre nosotros influencias desmoralizadoras, o impulsos contrarios a la colectividad. Pero el castigar al que delinque es propio de la misma mentalidad infantil, que hace culpable al enfermo de su propia enfermedad.

DEFENSA DE LA REVOLUCION Por el falseamiento obligado del espíritu que hoy anima a la C. N. T., al ingresar en ella todos los productores, merced al triunfo revolucionario, no podrá confiarse más que el control económico de la producción y el consumo. Punto de fácil coincidencia entre todos los productores, dentro de sus normas autonómicas y federativas.

Gacetas

Organizada por el Grupo Artístico Cervantes...

Se pone en conocimiento de las compañeras...

La Comisión organizadora de la Agrupación Cultural Eléctrica...

Herniados

Tened siempre presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias...

CASA TORRENT

Organizado por el Ateneo Libertario del Carmelo...

La Comisión de Juventudes Libertarias de la barriada de Sants...

El camarada Angel Pestalla, el martes, día 26 del actual...

La revista "Pentalfa" invita a todos los simpatizantes del naturismo...

Musicales

El Club Artístico "Talia", celebrará el próximo día 28, por la noche...

RECOMENDAMOS a los trabajadores la sociedad PAY-PAY...

Mitín suspendido

Por la autoridad gubernativa ha sido suspendido el mitín que debía celebrarse...

RÁPIDA Tranviarias

No hay dinero para construcción de vías férreas, carreteras, escuelas...

No es bastante lo que los ciudadanos pagan en concepto de contribuciones...

Y se abre subasta para adquirir cincuenta y cinco automóviles de siete plazas...

Herniados

Tened siempre presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias...

CASA TORRENT

Organizado por el Ateneo Libertario del Carmelo...

La Comisión de Juventudes Libertarias de la barriada de Sants...

El camarada Angel Pestalla, el martes, día 26 del actual...

La revista "Pentalfa" invita a todos los simpatizantes del naturismo...

Musicales

El Club Artístico "Talia", celebrará el próximo día 28, por la noche...

RECOMENDAMOS a los trabajadores la sociedad PAY-PAY...

Mitín suspendido

Por la autoridad gubernativa ha sido suspendido el mitín que debía celebrarse...

LIBERTARIAS

Como prometí, vuelvo a insistir sobre los vejámenes de que es objeto el personal...

En todos los sectores, Dirección, Oficinas, Movimientos, Talleres, etc...

Y es debido a esta vana y absurda creencia (les quiero conceder que así sea) que se tiene postergado...

CINEMATOGRAFICAS

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

CINEMATOGRAFICAS

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

Musicales

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

Musicales

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

LIBERTARIAS

Como prometí, vuelvo a insistir sobre los vejámenes de que es objeto el personal...

En todos los sectores, Dirección, Oficinas, Movimientos, Talleres, etc...

Y es debido a esta vana y absurda creencia (les quiero conceder que así sea) que se tiene postergado...

CINEMATOGRAFICAS

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

CINEMATOGRAFICAS

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

Musicales

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

Musicales

En la bella playa de Masnou, ha tenido efecto la inauguración de las casetas de baños...

CARTELETA

TEATROS CINES DIVERSIONES

TEATRO OLYMPIA Domingo, tarde y noche: y lunes tarde. GRANDIOSA COMPANIA LIRICA...

MARCOS REDONDO Amparo Sacs; Gloria Alcaraz; Josefa Eugenio; Victoria Racionero...

CINE BARCELONA Hoy COLOMBAL PROGRAMA EL DESFILE DEL AMOR...

Frontón Novedades Hoy, domingo, tarde, a las cuatro y cuarto: RAMOS y TEODORO...

Teatro Novedades Hoy, a las once y media. Concierto matinal a cargo de la eminente soprano TRINIDAD CAHERRAS...

Teatro Triunfo y Cine Marina PROGRAMA PARA HOY LOS DOS PILLETES...

GRANJA ROYAL ORIENTE RESTAURANT CAFÉ-BAR PASTELERIA BULCES DE NATA...

TEATRO TIVOLI Compañía de Revistas del TEATRO ROMEO de Madrid Hoy, tarde, a las tres y media...

¿QUERÉIS ECONOMIZAR? Adquirir las alpargatas piso goma "CINCO PUNTOS"...

Restaurant Casa Juan El más popular y acreditado Especialidad: Paelles a la valenciana...

TEATRO COMICO PALACIO DE LA REVISTA Gran Compañía de Revistas CELIA GANES Hoy, tarde, a las tres y media...

INSTITUTO DE GASOTERAPIA OTTOZONO Fostanella, 12. L. Teléfono 1881

¡OBREROS! Vuestra única casa para vestir deben ser los famosos ALMACENES MONUMENTAL...

TEATRO VICTORIA Compañía de Revistas Fíricas del Teatro Maravillas, de Madrid Hoy, tarde, a las tres y media...

PRIMERO Y UNICO EN ESPAÑA Tratamiento y curación de: Elección de las heridas de los albuminúricos y diabéticos...

ALMACENES MONUMENTAL CALLE SAN PABLO, 93 (JUNTO CINE MONUMENTAL) por razones de su gran economía...

TEATRO NUEVO Hoy, domingo, tarde y noche, la comedia lírica en tres actos, original de Aurelio Bianchi...

CLINICA VIAS URINARIAS, VENEREO, SIFILIS, PURGACIONES, GONORRREA, GONORRERIA, GONORRERIA...

LA IGNORANCIA DE JESUCRISTO por AUGUSTO VIVERO Pedid todos este número, el 7.º de la formidable "Biblioteca de los sin Dios"...

Pantasio Hoy, tarde, de tres y media a seis y media...

EDICIONES LIBERTAD: ROMA, 41. MADRID Se precisan corresponsales proletarios y antiliberales.

¡SENSACIONAL! CONOCE EL PRIMER FASCICULO DE LA GRANDIOSA OBRA Atrocidades y crímenes de Reyes y Pontífices...

DE ADMINISTRACION Advertimos a corresponsales, paqueiros y suscriptores, que al mismo tiempo que nos giren cantidades...

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren ponerse al corriente de pago...

LA HERNIA CURADA POR 50 PESETAS mediante el nuevo VENDAJE PERFECT, cómodo, sin resortes...

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren ponerse al corriente de pago...

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren ponerse al corriente de pago...

OTTOZONO BLENORRAGIA G. Rosillo, 10. Precedente nuevo y seguro en España y sus consecuencias curación en diez sesiones...

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren ponerse al corriente de pago...

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren ponerse al corriente de pago...

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren ponerse al corriente de pago...

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren ponerse al corriente de pago...

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren ponerse al corriente de pago...

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren ponerse al corriente de pago...

SUBSCRIPCIONES:
Sucesión, en mes. Ptas. 200
Francia, en trimestre. 700
América, Portugal, Filipinas, Id. 900
Países de la Unión Postal. Id. 1000
Sucesión por correo. trimestre. 3000

Solidaridad Obrera

CONSEJO DE CLAYE, 236, PRAL. 1.
Teléfono número 23673
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
Consejo de Claye, 241, bajos
Teléfono número 23671

Año III-Epoca IV

Barcelona domingo, 24 julio 1932

Número 471

LAS LUCHAS DEL CAMPO

PÁGINA DEDICADA A LOS CAMARADAS CAMPESINOS

AL EMPEZAR...

Salud, campesinos

Pocas palabras para iniciar esta página, que dentro de la tónica general del periódico os corresponde a vosotros. Merecéis que se dedique tiempo y espacio a vuestras luchas calladas, a vuestra vida, ejemplo por tantos conceptos. Reconocemos que muchas veces, en el fragor de la lucha, vuestras palabras se perdieron en el vacío.

Procuremos remediar la anomalía. No es posible que la vida del campo esté ausente de estas columnas. Conste que nuestro deseo es reflejarla con absoluta fidelidad, descartando todo lo que no sea clara justicia y ejemplaridad laboriosa.

La pretendida complejidad de la cuestión del campo en Cataluña consiste en que se halló siempre en manos confusionistas y en plumas sin probidad ni información. La cuestión del trabajo se mezcló con la política, con los deseos del pequeño propietario, tan explotador como el grande, con el tráfico de cosechas, con la comercialización de los productos, con el acaparador y el prestamista.

La cuestión del campo "no empieza y acaba en el campo". Hay un tráfico escandaloso de acaparadores, de Sindicatos comerciales y Cooperativas de cosecheros burgueses, cuya finalidad consiste en encaucar los productos sin beneficio para el cultivador directo. Hay un falso problema "rabassaire" que se presenta como si afectara al trabajador de la tierra contra el propietario, y en general afecta más al intermediario titular del contrato con el patrón, intermediario explotador de asalariados y al terrateniente.

Nosotros queremos defender los derechos del trabajador directo, del cultivador que no gana en Cataluña más que en Andalucía, por más que se diga; de ese hombre esquilmado, menospreciado, del paria que produce, no del sindicalista burgués, que si produce, ni calla, ni cesa de explotar.

EN ESPAÑA...

"Todo está sin empezar", dice Julio Senador

Treinta millones de hectáreas españolas han quedado convertidas en estepas, desiertos, bosques arrasados o rocas desnudas cuyo aprovechamiento para alguna producción, si hubiera sido emprendido por la Monarquía, nos habría engrandecido algo más que la conquista de Marruecos.

Una considerable parte del litoral mediterráneo está aislada por dunas donde se depositan las arenas inertes que las corrientes abandonan como último residuo de la tierra fértil arrancada al interior y que ahora, convertida en polvo tamizado, blanquea al sol como un resto del cadáver de la patria.

Ese polvo de montañas, rechazado por los vientos vespertinos, retrocede paso a paso, detiene los cursos de agua, invade los poblados, ahoga las plantaciones y borra los caminos. Hay dunas, como las de Véjer, con once kilómetros de anchura; como las del Puerto de Santa María, que cortan el ferrocarril cuando sopla el Levante; como las del bajo Guadalquivir, que debían ser veneros de riqueza y sólo son manantiales de fiebre. Hasta en el interior de España surgen dunas como, por ejemplo, cuando se descajan los pinos de la estepa vallesolana. Lamentamos la escasez de

LA DESBANDADA DE LOS PROPIETARIOS

Dos medios tiene el agricultor para defenderse: dos medios que son dos palancas enormes en su favor; dos recursos de su voluntad.

combustibles y sigue desperdiciada una energía hidráulica equivalente a más de diez millones de toneladas de carbón.

No hay un solo río artificialmente encauzado para convertirlo en vía navegable. No hay un solo puerto dotado de instrumental moderno, quizás porque tampoco lo ha exigido el mezzquino desarrollo de nuestro movimiento mercantil.

Hace falta recubrir de pastizales más de cinco millones de hectáreas en vertiente; domar todos los torrentes de la cordillera Penibética; regenerar las cabeceras de todos los ríos y arroyos y prevenir con baluarte de arbolado la inundación periódica de muchas zonas.

Hace falta construir trescientos puentes que, en conjunto, sumarian cinco mil doscientos metros; abrir otros tantos de carreteras y caminos para tener siquiera la mitad que Francia.

Hace falta reparar todo el destruido a que se alude en el comienzo de este artículo, y, sin embargo, cuando la empresa se lleve a cabo, si se acomete sin haberse realizado previamente una trascendente reforma del actual sistema tributario, sólo servirán para hacer más ricos a los ricos y más pobres a los pobres.

El paro forzoso, la falta habitual de ocupación para las muchedumbres proletarias ha sido, desde tiempo inmemorial, el más grave de todos los problemas continuamente perturbadores de nuestra vida económica. Apenas concluida la recolección de los productos de la tierra, viene de hecho el locaut. La actividad se interrumpe en el campo, que es como decir en casi toda la nación. Los días pasan en balde. Los jornales ganados se agotan. No se sabe qué hacer para hallar otros. Entonces comienza a oírse el grito unánime: ¡La cuestión obrera!

¡La crisis! ¡No hay trabajo! Se dice que no hay trabajo donde está todo sin hacer.

Enseguida empieza a suceder algo tremendo: la desbandada universal; la emigración en masa; el crucifijo de toda una cons-

titución social; la equivalencia de una gran batalla perdida cada mes.

He aquí algunas cifras de los últimos años del régimen monárquico: por falta de trabajo tuvieron que emigrar 130,000 menesterosos en 1907, 160,000 en 1908, 142,000 en 1909, 191,000 en 1910, 175,000 en 1911, y 257,000 en 1912. Son datos del Anuario del Instituto Geográfico.

Como escasea el trabajo, escasea el consumo. Como disminuye el consumo, se reduce la ganancia. Como mengua la ganancia, es necesario abandonar la producción. El hijo del agricultor, del industrial o del comerciante, es decir, el elemento más capacitado para el ejercicio de las profesiones sustantivas que forman el armazón de un Estado, renunciará al oficio de su padre para procurar agenciarse el pan en otra forma.

Sólo que si se trata de hacer-se abogado, observará que sobran abogados; si médicos, que sobran médicos; si farmacéuticos,

ingeniero, maestro, militar o cura, que por todas partes sobra gente intelectual en expectativa de acomodo. Aminorando sus aspiraciones, quizás pretenda ser obrero manual. Aprenderá, por ejemplo, el oficio de mecánico y notará que también sobran mecánicos; de electricista, y sobrarán electricistas; de tornero, y sobrarán torneros; y así sucesivamente hasta llegar a cierta situación en que se sentirá invadido de amargura, de fatiga y de terror al comprobar que en ningún punto donde fije la mirada vislumbrará un camino libre de tropiezos, sino en todas partes el obstáculo de un angustioso tropel de pretendientes que furiosamente luchan por cualquier empleo. Todo está sin empezar.

¡Alerta, trabajadores del campo! Nuestra voz no tiene sonsonete metálico, es pura y revolucionaria, voz de trabajadores como vosotros, que quiere unirse a la vuestra, voz de hermanos que no puede clamar en el desierto.

VAMOS A PALMOS

La política en el medio rural

Una de las calamidades mayores del campo es la política, esa miserable añagaza, siempre en guardia contra la salud de los campesinos, contra su dignidad y su interés solidario.

La cuestión política se complica extraordinariamente cuando el país hierve como una caldera política, como una gigantesca olla, de la que sólo unos cuantos privilegiados se aprovechan a su gusto.

Queremos hoy fijarnos en una consideración preliminar para convencer a los trabajadores de la tierra de que buscamos únicamente su propio interés; de que no buscamos clientela como los partidos políticos.

Quien tenga algún conocimiento de la vida rural habrá observado que los problemas del campo se plantean siempre en la ciudad con un desconocimiento,

y, sobre todo, con un prurito de chanza que llega a asombrar y a indignar. La ciudad se burla del campo con una risa burguesa completamente recusable. Es preciso que la burla termine de una vez y que no se considere al campesino como un ser inferior. Esta es la consideración inicial de nuestra campaña. El atraso de la industria o bien la racionalización burguesa convierte al trabajador de la ciudad en instrumento pasivo de producción. No puede presumir de superioridad técnica respecto al agricultor, que empieza hoy a conocer el uso de abonos y a manejar maquinaria, que abandona periódicamente su medio, que lee mucho más, en proporción, que el obrero de la urbe, que nutrió el censo proletario de la ciudad en épocas pasadas sin que se haya mejorado

la situación. La C. N. T. es el proletariado dueño de sus destinos!

NOTAS DEL CAMPO

MALA JORNADA

Lo fué, sin duda alguna, el domingo, día 9 del actual, en Valls y Montblanch, para los sedicentes jefes de los "rabassaires", Companys y Aragay. Estos señores se han empeñado en meterse a reñedores de los campesinos catalanes, haciendo conular a los mismos con las ruedas de molino de sus conveniencias políticas. Ahora que, los campesinos catalanes, van dándose cuenta de que lo que se pretende con ellos por ciertos parlamentarios de la "Esquerra", es hacerles servir de escalera para la obtención y conservación de prebendados puestos en la gobernación del país, y a esto es a lo que no se quiere prestar el campesino catalán. Desde el período preelectoral al advenimiento de la República, que dura ese juego de la promesa incumplida, del estira y afloja en los deseos de los campesinos en busca de una solución justa al problema de la tierra, siempre según el barómetro político de Madrid, para la obtención de derechos y prebendas que poco o nada pueden interesar a la libertad económica y política del hombre que tiene la honrosa profesión del trabajo constante y diario de la tierra.

Porque, digase lo que se quiera, las interrupciones y desaliñamiento de muchos actos en que intervienen Companys y compañía, aparte los accidentes puramente locales, obedecen a la repulsa que el pueblo siente por gentes que, sedicentes de izquierda y de extremo liberalismo, suman sus votos, que en este caso son triunfos, a todas las medidas represivas y draconianas que el Gobierno toma en contra del proletariado español, este proletariado que es la parte vital del país, y a él, a fin de cuentas, se debe el que en España se haya destruido la Monarquía milenaria, y haya sido posible el entronizamiento en la gobernación del Estado a las nuevas vestales del capitalismo que hoy padecemos.

La causa de que en Valls no pudieran ni hablar, fué, precisamente, por intentar hacerlo en nombre de organizaciones y derechos inexistentes. En Valls, ni en el seno de la Sociedad Agrícola, existe sección reconocida de "rabassaires", y al pretender hablar en su nombre, fueron los socios de la Sociedad Agrícola los que impidieron se hablara en nombre de su entidad, puesto que no tenían derecho. Desde luego, después, se afecó el

proceder indigno de la minoría de "Esquerra" en las Cortes, y ya no hubo manera de continuar adelante el acto.

En Montblanch pudieron dar el acto después que prometieron controversia al final de su parlamento; pero en cuanto hubieron terminado, y después de producirse en tonos demagógicos contra el Gobierno, se ausentaron del local con la mayor incorrección, se ausentaron de la controversia; pero no lo hicieron sin antes escuchar unas cuantas verdades de algunos militantes de la C. N. T. Total, que creemos les será muy difícil hablar nuevamente en Montblanch, si antes ellos no escuchan a sus contradictores.

Pero, ¿podemos nosotros, los hombres de la C. N. T., estar satisfechos de dicha jornada? Creemos francamente que no. No porque nuestros adversarios tengan un pernacé en su actuación, debe satisfacerlos. Podrán satisfacerlos las derrotas de nuestros enemigos si éstas se las producimos nosotros y ellas significan un bien para los ideales y los objetivos que perseguimos. Venir con gritos lo logrará siempre una minoría audaz; pero nosotros hemos de vencer con razones y no con gritos. Con razones y con eficiencia. Y puesto que la razón la tenemos, hay que crear la organización fuerte y solvente que pueda hacer eficiente nuestra acción en pro del mejoramiento económico y social del campesino.

Porque la tragedia del campesino catalán está en que ha perdido, o poco menos, la fe en sus pretendidos reñedores políticos, estando ya cansado de las dilaciones leytuecas para la solución de sus reivindicaciones; pero y he ahí el mal, no tiene una organización propia que recoja este estado de opinión y de protesta sin ingerencias extrañas y apartadas de la acción política de los partidos, sean o no de clase. El campesino ha de convencerse de que su pleito no puede defenderse nadie más que él mismo. Todos cuantos se le ofrezcan, su cuenta les tendrá, y no duden que tarde o temprano se le presentarán a cobro. El marco de las actividades campesinas no puede ser otro que su Federación Regional de Campesinos, que actualmente está en período de organización.

Hacia el Congreso campesino de Cataluña

El domingo pasado, día 12 del que cursa, nos entrevistamos unos cuantos campesinos de la región catalana, militantes de la C. N. T., con el fin de confeccionar en principio el orden del día que debe deliberarse en el Congreso campesino, como asimismo fecha y lugar donde el mismo debe celebrarse, salvo la opinión contraria que pudieran emitir los sindicatos campesinos de Cataluña, a los cuales nos sometemos.

Los temas que se acordó someter a las deliberaciones del Congreso, como se verá más abajo, abarcan, a nuestro entender, todos los problemas palpitantes que afectan a los trabajadores del agro catalán; y caso que alguno hubiese escapado a nuestro estudio, todos los campesinos tienen el derecho y el deber de mandarnoslo con el fin de que lo podamos acoplar al orden de discusión, a la vez estudiado con el fin de poder emitir nuestro criterio con la debida competencia.

El estudio relámpago que hicieron los presentes a la entrevista, de los temas que van a continuación, fué de una utilidad suma, puesto que los compañeros, si bien se mostraron celosos en extremo en salvaguardar los principios que informan la Confederación Nacional del Trabajo, coincidieron en lo que a los campesinos se refiere, en apreciar la existencia de algunos errores de táctica que es preciso corregir, si verdaderamente queremos que Cataluña tenga una organización campesina a la altura de las circunstancias que los momentos requieren.

Los temas acordados presentar a deliberación de la asamblea de Cataluña son los siguientes:

1. ¿Se cree de necesidad que nos organicemos los campesinos de Cataluña en Federación Regional, y adherirnos a la Federación Nacional de Campesinos?
 2. ¿Hemos de defendernos los campesinos en el terreno jurídico, cuando por este medio nos veamos lanzados de las tierras que trabajamos, no importa en qué clase de pactos y condiciones?
 3. ¿En qué forma hemos de corresponder materialmente para sostener la administración y otros gastos de la Federación Nacional y Regional de Campesinos?
 4. ¿En qué forma de explotados han de hallarse los trabajadores del campo para poder formar parte de la Federación de Campesinos?
 5. ¿Se cree necesario fundar un periódico que defienda técnica y socialmente nuestros intereses de clase?
 6. ¿Debemos los campesinos optar por el sistema cooperativista como complemento a nuestra defensa económica?
 7. ¿Puede la Federación Regional de Campesinos pactar circunstancialmente y para fines determinados con otras entidades del mismo ramo?
 8. ¿Qué estructura orgánica y finalidad ideológica ha de tener la organización campesina de Cataluña?
 9. ¿Qué tácticas hemos de emplear los campesinos para ir a la consecución de mejoras inmediatas?
 10. Anuncios generales.
- Se acordó, además, que la asamblea se celebre en Vilafranca del Panadés durante la última decena del mes de agosto, cuya fecha fija se anunciará oportunamente. También se convino en la necesidad de invitar a dicha asamblea, además de las organizaciones campesinas adheridas a la C. N. T., a cuantas organizaciones del ramo autónomas quisieran concurrir, como asimismo a las entidades pertenecientes a la Unión de Rabassaires de Cataluña. Finalmente, se acordó tirar un manifiesto a los campesinos de Cataluña que los oriente y prepare en todo lo relacionado con la asamblea y el porqué de ir a la constitución de la Federación Regional de Campesinos de Cataluña, cuyo manifiesto saldrá, probablemente, la semana entrante.
- Al hablar de las dificultades económicas con que tropesábamos para la preparación de nuestro comicio, se convino en dirigirlas nuevamente a los Sindicatos de la región, exhortándoles a

que hagan un esfuerzo en nuestra ayuda.

Hasta el presente, sólo hemos recibido cincuenta pesetas del Sindicato del Transporte de Barcelona; diez de la Comarca del Litoral y veinticinco del Comité Regional; éste nos abonó, además, los gastos originados por la entrevista del domingo pasado.

Los temas fueron repartidos a compañeros competentes para que dictaminen sobre los mismos, cuyos trabajos servirán de base de discusión de dichos temas en la asamblea regional.

Los pueblos que crean necesario celebrar algún acto de propaganda antes de la celebración de la asamblea regional, que se apresuren a pedirlo a este Secretariado, que procuraremos complacerlos.

Por lo demás, interesa que los Sindicatos y Secciones campesinas vayan celebrando sus asambleas para discutir el orden del día presentado y nombrar los delegados que hayan de asistir a la asamblea regional, y a la vez enviar a este Secretariado cuanto juzguen de interés para la asamblea, como asimismo pediros los datos que crean pertinentes.

El Secretario de Relaciones,
Juan Arán

Hoy

UN diputado y líder socialista, Cordero, vuelve a hacer declaraciones "echando faroles", lanzando la especie de que el socialismo español es millonario en adherentes.

A primera vista, el millón de adherentes nos pareció una exageración manifiesta de Cordero, que ve la vida a través de un prisma rosado. Cordero es un rico nuevo, reciente. Cordero retoca y anda de Coca en Mecca con su fantasma sin control. En una masa donde haya medio centenar de socialistas de fila, ve Cordero medio millón. Sueña en millones y es lo más probable que acabe siendo millonario.

Bien. Puede llegar a millonario, puesto que en este país se llega a todo; hasta tiene derecho a equiparar el socialismo a un cuento oriental, pero no a considerarnos orientales de colata.

El propio Largo Caballero contradice a su colega Cordero. El ministro de Trabajo hizo publicar un decreto que lleva fecha de 7 de julio de 1931, ordenando la edición del Anuario Estadístico de España, en cuya página 478 pueden leerse las cifras siguientes: bajo el epígrafe "Movimiento obrero", U. G. T.: Secciones, 1.817; federados, 258.903. Partido Socialista: Agrupaciones, 231, con 7.850 afiliados. Sociedades obreras, 86, con 2.898 afiliados; afiliados directos, 430; total de afiliados, 317; total de afiliados, 13.207.

No hay nada como los números para conservar a los suso-nistas en posición de pirueta, en la posición que vemos irremediablemente a Cordero, en contradicción "in fraganti" con Largo, Francisco Largo, en este caso el tío Paco con la rebaja.—A.

¡Escuelas, escuelas! ¡Libros, libros!

¡Alerta, campesinos! Lo mejor que podéis hacer es organizar escuelas y modestas bibliotecas. Pasad unas y otras, bajo el signo de Redu, el gran revolucionario, el nuestro insuperado y el hombre de acción también insuperado.

No separéis la acción de la teoría. No compréis libros para arrinconarlos, sino para aprovecharlos.

¡Escuelas, escuelas! ¡Escuelas revolucionarias! La escuela fortalecerá la revolución y la hará invencible.